



COMPOSTAGE INFOS



Réduction des déchets
Plan départemental 2010-2014

Hiver 2014 - N°7

LES ACTUALITÉS DU RÉSEAU

Bienvenue dans ce septième numéro du « compostage infos ».

Voilà 2 ans que le réseau des guides composteurs du SIFEAGE est né et devient de plus en plus actif. Mais la principale difficulté du réseau pour se développer est de recruter et de former de nouveaux guides composteurs. En effet, de nombreuses formations ont dû être annulées faute de participants. C'est pourquoi, 2 axes sont privilégiés pour cette nouvelle année :

- multiplier et garantir les formations même avec un groupe de personnes très restreint.
- Développer les outils à destination des guides notamment avec la création de panneaux d'exposition et d'un cahier du guide composteur les accompagnant sur les manifestations..

L'optique du SIFEAGE est de développer un réseau à l'échelle du territoire qui soit vivant et pérenne.

BILAN DU COMPOSTAGE AU SIFEAGE

Une année de plus se termine, l'occasion pour nous de faire un bilan de l'année 2013 sur le développement du compostage sur le territoire du SIFEAGE :

- 19 sites de compostage partagé ont vu le jour en 2013.
- 20 écoles ont installé des composteurs au sein de leur établissement.
- 13 réunions publiques ont permis de répondre aux questions des usagers.
- 20 stands ont été déployés sur diverses manifestations pour sensibiliser au compostage.
- 361 personnes ont visité le site de démonstration de compostage du SIFEAGE à l'occasion de la visite d'usine.
- 22 personnes ont rejoint le réseau des guides composteurs.

Une année riche en actions qui se poursuivra en 2014 avec de nombreux projets en perspective que vous découvrirez dans un prochain numéro du « compostage infos ».

ZOOM SUR ... le compostage partagé des Sorbiers

Depuis le 15 mars 2013, les habitants de la résidence des Sorbiers à Oyonnax trient leurs déchets de cuisine et les déposent dans les composteurs installés en bas de leur immeuble. Cette opération connaît un fort succès car en 8 mois, l'un des composteurs est déjà plein ! Afin d'obtenir un beau compost dès le printemps, il était important de réaliser une première intervention de mise en maturation du tas de déchets.

Retour en photos sur cette action réalisée par les référents du site des Sorbiers :



Un composteur bien rempli



Les composteurs sous la neige

Les opérations de transfert de la matière



Le compost mis en maturation est déjà bien décomposé



ZOOM SUR ... le compostage au collège de Préveessin-Moëns

En avril 2013, le collège Le Joran a participé au concours « Repas Zéro déchets » organisé par la Communauté de Communes du Pays de Gex et le SIFEAGE. A cette occasion, le collège a souhaité poursuivre sa réflexion en travaillant sur la réduction des déchets de la restauration scolaire.

C'est ainsi que le mardi 15 octobre, le collège est devenu « établissement pilote » pour l'utilisation d'un composteur « grande capacité » de 1700 litres constitué de 3 modules de remplissage.



Cet équipement, mis gratuitement à disposition par la CCPG, a été installé près du restaurant scolaire. Il a pour but de traiter environ 30 kg de déchets compostables produits tous les jours par les 300 repas servis.

Suite à la formation d'éco-délégués par le SIFEAGE, ceux-ci ont pour mission d'aider leurs camarades dans leur geste de tri pendant le temps de service du midi.



A la fin du service, les agents des cuisines, eux aussi formés au compostage, sont chargés de peser les déchets puis de placer les déchets alimentaires dans le composteur.



Une action qui s'inscrit parfaitement dans le label « éco-école » obtenu récemment par le collège et dans le cadre de l'Agenda 21 du Conseil Général qui aborde de nombreuses thématiques de réflexion sur l'alimentation, l'énergie, la citoyenneté ... et les déchets.

Le rendez-vous est donné pour le printemps prochain pour faire le bilan de cette première année de compostage lors d'un moment convivial de distribution de compost...